



Für eine Stärkung der evangelischen Einheit in der Schweiz Stellungnahme zur Verfassungsrevision des SEK

Das Landeskirchen-Forum (LKF) begrüsst alle Bestrebungen, die Einheit der evangelischen Kräfte in der Schweiz zu stärken. Dabei ist es zukunftsweisend, das Blickfeld über die bisherigen Mitglied-Kirchen des SEK hinaus auszuweiten. Im aktuellen zunehmend kirchenkritischen gesellschaftlichen Umfeld sind die evangelischen Christen herausgefordert, vermehrt gemeinsam aufzutreten. Das LKF unterstützt die Bestrebungen, die bestehenden Strukturen zu erneuern und dabei die Gemeinschaft der evangelischen Kirchen, Bewegungen und Kommunitäten zu fördern.

Das LKF unterstützt insbesondere die folgenden wesentlichen Punkte im vorliegenden Verfassungsentwurf des SEK Rates:

- 1. Präambel und Grundlagen sind ermutigend und bekenntnishaft, ein notwendiges und hilfreiches Fundament für die Evangelischen in unserem Land.
- 2. Das LKF begrüsst, dass neben den bisherigen Mitgliedkirchen auch Kommunitäten genannt werden. Es ist abzuklären, inwiefern der Mitgliederkreis noch zu erweitern wäre.
- 3. Wir unterstützen, dass unter den Aufgaben zuerst das Bestreben nach evangelischer Einheit genannt wird. Neben der wachsenden Einheit unter den christlichen Konfessionen sollten hier auch die evangelischen Denominationen berücksichtigt werden.
- 4. Das LKF begrüsst die Absicht, eine Struktur zu schaffen, die es ermöglicht, gemeinsame Visionen und geistliche Zielsetzungen der Evangelischen wie auch Herausforderungen für unsere Kirche zu diskutieren.
- 5. Das LKF unterstützt eine klare Regelung bezüglich Interessenvertretung gegenüber Behörden, Hochschulen, nationalen Institutionen und internationalen Organisationen.
- 6. Wir bejahen Strukturen, welche von zentraler Stelle aus einen medienwirksamen gemeinsamen Auftritt der Evangelischen Kirche in der Schweiz ermöglichen.
- 7. Das LKF begrüsst die Absicht, Plattformen zu schaffen wie beispielsweise einen Kirchentag, an dem die evangelische Einheit in ihrer vielfältigen Gestalt Ausdruck findet und erlebbar wird.

Auskunft: Pfr. Dr. Alfred Aeppli, Präsident LKF, 031 761 01 39, alfred.aeppli@lkf.ch Sekretariat: Katrin Stalder, 044 822 45 14, info@lkf.ch